

El molde económico capitalista,
es el potro de la Humanidad que
trabaja.

(Jaime Vera)

EL SOCIALISTA

7 Setiembre de 1946

ORGANO del P. S. O. E. y portavoz de la U. G. T.

Numero 5.324



La Conferencia INTERNACIONAL de PARTIDOS SOCIALISTAS

“No hemos obtenido hasta ahora más que declaraciones y condenaciones verbales del régimen franquista. Puesto que hay un Gobierno en el exilio, que representa la Democracia y la Legalidad, es preciso que trabajéis para que sea reconocido oficialmente por vuestros Gobiernos”

Editorial

La justificada expectación que había despertado la convocatoria de una Conferencia Internacional de los Partidos Socialistas europeos, con el solo propósito de abordar el problema español, no habrá quedado defraudada. No faltaron—nos sorprendería su ausencia—espíritus desprovistos de toda objetividad en sus apreciaciones que sintieron la extraordinaria significación de tan importante comicio o la interpreten siguiendo rumbos arbitrarios, cuando no torcidos, somos los primeros en lamentar la necesidad de tener que hacer tal constatación, insignificante, es cierto, en consideración al excelente trabajo realizado por la Conferencia.

Para nosotros, la reunión que acaban de celebrar los Partidos Socialistas de Europa supone una doble satisfacción. De una parte, como españoles, sentimos viva emoción al comprobar el generoso interés que sobre la cuestión española tienen puesto todos nuestros compañeros de Europa. Es evidente que el drama, cuyo desarrollo se prolonga excesivamente en nuestro país, constituye un problema de tales dimensiones que justifica plenamente ese interés. Todo esfuerzo por reducirlo, todo concurso por acortarlo ha de merecer nuestra más profunda gratitud. Y si una línea de conducta ajustada a la exigencia de aportar a nuestro heroico pueblo los auxilios y ayudas que necesita se impone a todos los hombres democráticos, de entre ellos los socialistas deben ser quienes den un ejemplo más vivo y alocucionador. De otra parte, como socialistas, destacamos el hecho de que el movimiento socialista internacional reacciona con una agilidad que debe servir de base en su reconstrucción y afianzamiento, ante un problema que plantea con toda agudeza, la puesta en práctica del principio de solidaridad.

La resolución adoptada por la Conferencia marca a todos los socialistas europeos el deber de apoyar y estimular toda acción internacional susceptible de determinar, en el más breve plazo, la caída del régimen franquista. Ese compromiso se precisa al señalar, a continuación, que el conducto para hacer efectiva esa acción debe ser el de la Organización de las Naciones Unidas. Ante ese organismo, el trabajo a realizar por el Socialismo internacional es de una trascendencia extraordinaria, creando las condiciones precisas en todos los países que en él se encuentran representados para que la decisión de liquidar la actual situación de España figure en el primer plano de sus preocupaciones.

Pero la obligación que se ha marcado la Conferencia llega más allá de una recomendación y un deseo formalmente dirigido a la O.N.U., por cuanto, en conclusión, afirma que «cada Partido Socialista está obligado a poner en práctica todo medio de acción que juzgue útil para decidir a los Gobiernos a apresurar de común acuerdo la decisión de la O.N.U., a completarla, si no obtiene resultado inmediato, con las medidas económicas que esta decisión comporta y a asegurar por ella el máximo de prontitud y eficacia».

Con ese propósito, y con la declaración concreta formulada por la Conferencia de que expresa su confianza en que la voluntad del Pueblo español, y muy especialmente de la clase trabajadora, mantendrá el régimen de legalidad republicana, sentimos renacer nuestras esperanzas, y reafirmamos nuestra vieja decisión de seguir trabajando sin descanso hasta conseguir que nuestro Pueblo entre de nuevo en posesión de sus libertades.

es preciso que trabajéis para que sea reconocido oficialmente por vuestros Gobiernos”

proclama nuestro compañero Rodolfo LLOPIS

Durante los días 27 y 28 de agosto, la Conferencia Internacional de Partidos Socialistas se ha reunido en la Mutualité, con el exclusivo objeto de tratar el problema español. A la Conferencia asisten representantes de 21 naciones. La presidencia recae sobre León Blum, quien inicia las tareas dirigiendo un saludo fraternal a todas las delegaciones asistentes. Hace una breve historia del problema de España y recuerda las decisiones adoptadas por el Gobierno francés, explicando su sentido.

Alude a la posición de otros Gobiernos frente al caso español, así como a las deliberaciones en el Consejo de Seguridad de la ONU y otros comicios diplomáticos.

PAISES REPRESENTADOS

Los países directamente representados en la Conferencia Internacional Socialista, son los siguientes: España, Grecia, Holanda, Hungría, Italia, Luxemburgo, Noruega, Polonia, Rumanía, Suecia, Suiza, Checoslovaquia, Bund Gran Bretaña, Austria, Bélgica, Bulgaria, Dinamarca, Finlandia y Francia.

DISCURSO DEL COMPAÑERO LLOPIS

Al entrar en la discusión el motivo de la Conferencia, nuestro compañero Rodolfo Llopis pronunció un importante discurso del que damos el siguiente extracto: Llopis propone que se discutan en primer término los diversos aspectos del problema: el diplomático, el económico y, que después, se aborde la ayuda práctica que es necesario aportar a los resistentes españoles. Concreta su proposición en estos dos puntos: lo que pueden hacer los Partidos Socialistas de los diversos países en favor de los demócratas españoles; lo que deben hacer esos Partidos Socialistas para ayudar a los republicanos del interior del país.

Argumenta ampliamente el sentido de su proposición, describiendo con palabras emocionadas el tremendo drama del pueblo español.

La narración del compañero Llopis tiene en suspenso a la Conferencia, que sigue con toda atención los pasajes de su discurso, verdadera historia del problema español desde sus orígenes a los momentos actuales, historia documentada, precisa, objetiva.

Habla de las diversas fases de la guerra y de la política internacional que impulsaron al pueblo español a acortar continuamente la esperanza de su liberación. Primero fue la ansiada victoria de los aliados sobre el Eje. Luego la Conferencia de San Francisco. Después el triunfo electoral del Partido Laborista inglés. Más tarde, los diversos comicios diplomáticos, en los que el problema de España ha sido tratado. El resultado no puede registrarse como altamente satisfactorio. «No hemos obtenido hasta ahora—afirmó—más que declaraciones y condenaciones verbales del régimen franquista. Franco no ha vacilado en hipotecar nuestro país y la venta de cuanto en España es cotizable en el mercado exterior se ha acentuado en los últimos tiempos en términos ruidosos para la desventura de España».

Reñiriéndose a una de las acciones más inmediatas de los Partidos Socialistas, el compañero Llopis señala que constituye un deber inexcusable para ellos, el impedir que Franco obtenga el empréstito que angustiosamente solicita en los momentos actuales para apuntalar su titubeante régimen. Reafirma la importancia que en las circunstancias presente alcanza el hecho de negar a Franco todo medio de subsistencia. La eficacia de una medida encaminada a situar al dictador español frente a un aislamiento total en el mundo, no puede escapar a quienes se sienten dispuestos a trabajar con interés por ayudar a resolver el problema español.

Finalmente, nuestro secretario general afirma que, puesto que existe un Gobierno republicano español en el exilio, representante de la única legitimidad susceptible de ser aceptada por la mayoría del pueblo, ese Gobierno debe ser reconocido por aquellos países en los que los socialistas tengan participación en los Gobiernos, máxime si son ellos los que ejercen la dirección de los mismos.

La Conferencia saludó con una formidable ovación las últimas palabras del compañero Llopis.

Destacamos las intervenciones de los siguientes delegados: Paul Rivet y Louis Levy (Francia), Szakaszit (Hungría), Kralcovil (Checoslovaquia), Svols (Grecia), Jarblum (Palestina), Van der Goes (Holanda), Schaerft (vicecanciller de Austria), Erham (Bulgaria), Voineau (Rumanía), Ordling (Noruega), Bano (Italia) y Anderca (Dinamarca).



La Delegación del P.S.O.E. en la Conferencia Internacional Socialista: Rodolfo Llopis, Pascual Tomás y E. D. Junto a ellos, nuestro amigo Raymond Vidal.

de acelerar la liberación del pueblo español.

LA CONFERENCIA DISCUTE Y APRUEBA UNA IMPORTANTISIMA RESOLUCION

La Conferencia designó una comisión para que preparara un texto de resolución, preparó éste y sometido a discusión en reunión plenaria, el compañero Llopis manifiesta que el texto presentado por la Comisión es inconcreto en cuanto al reconocimiento de que la República es el régimen legítimo de España, derribado por un golpe de fuerza, y pregunta a los delegados si es que España constituye una excepción para los Partidos Socialistas, como la constituye generalmente para los otros gobiernos.

«Los términos del proyecto de resolución, vagos y titubeantes—afirma—son propios de una nota de circunstancias de un Gobierno que no quiere comprometerse o de una asamblea de diplomáticos. Pero los Partidos Socialistas deben alzar a fondo el problema de España y ser concretos en sus resoluciones.

Es preciso que el acuerdo que aquí toméis, de una o de otra manera, sea favorable al régimen republicano, que es la legalidad en España, y yo espero que dentro de lo que os sea posible, no dejéis vosotros, representantes del Socialismo internacional, que otros grupos tomen la bandera de la defensa de la República española. Así, pues, espera la delegación del PSOE que hagáis los mayores esfuerzos para modificar en este sentido el texto de la Comisión.

El compañero Buset, de la delegación belga, apoyó energicamente los puntos de vista expuestos por Llopis, y Hiley, inglés, se levanta para decir: «Voy a ser muy breve. Acepto los puntos de vista del compañero Llopis. Se entenderá el texto del proyecto de resolución».

Enmendado el proyecto en el sentido indicado por el compañero Llopis, se vota por unanimidad la siguiente

RESOLUCION

«La Conferencia Internacional Socialista, reunida en París los días 27 y 28 de agosto.

Después de oír a los delegados de los Partidos Socialistas de España, Grecia, Holanda, Hungría, Italia, Luxemburgo, Noruega, Polonia, Palestina, Rumanía, Suecia, Suiza, Checoslovaquia, Bund, Gran Bretaña, Austria, Bélgica, Bulgaria, Dinamarca, Finlandia y Francia.

DECLARA:

Que la supervivencia del régimen de Franco constituye un desafío a la democracia internacional y un peligro para la paz.

Que los Partidos Socialistas tienen el deber de apoyar y de estimular toda acción internacional susceptible de determinar en el más breve plazo, la caída del régimen franquista.

Que es extremadamente deseable que esta acción internacional se exprese con toda su fuerza por medio de la Organización de las Naciones Unidas.

Que el objetivo de esta acción no

Ante una ofensiva desvergonzada y brutal

¿A qué se debe esa brusca ofensiva contra fantasmas por ellos mismos creados, iniciada por los stalinistas españoles? ¿Quiénes son los capituladores, los que se prestan a compromisos deshonestos y a pasteles indignos? ¿Qué hay tras el estruendo vocal que tiende a la sugestión por el tímpano, único procedimiento pedagógico-político que conocen por Oriente?

Hasta el presente teníamos entendido que los únicos antifascistas capaces de pactar con el fascismo eran los comunistas. Ahí está la Historia en apoyo de nuestra creencia. Pero han comenzado con tal brutalidad una campaña contra lo que ellos llaman capituladores, que nos hacen dudar de si, en efecto, existe alguna otra fracción que se dispone, en la sombra propicia del chalanqueo, a dar estado al deseo de todos los cobardes, que es el de solucionar el problema de España sea como sea.

Pero poco a poco han ido concretando sus pensamientos e intenciones. En una de esas orgías de palabras huecas, con brío del más desvergonzado cinismo se ha pronunciado la frase siguiente: «Los que prepararon la capitulación del criminal Casado son los que ahora son amigos del compromiso y preparan la nueva capitulación.» Ya hay, pues, una duda desvanecida.

El P. C. insulta a todos los españoles con redañes y vergüenza. Y, además, MIENTE. Miente en cuanto a la caprichosa y villana interpretación que da al gesto de todos los españoles antifascistas. Miente cuando denuncia compromisos y capitulaciones. Miente hasta cuando calla. Que nosotros sepamos, con Franco sólo han hablado agentes rusos por intermedio del protegido del Krenlin, Perón. Que preparasen compromisos y capitulaciones, no lo sabemos. Hará bien el P. C. de decirnoslo.

Le conviene aclararlo, pues hasta ahora todos los partidos y organizaciones desde el comienzo de su actuación se han declarado inequívocamente republicanos, menos el P. C. Este ha buscado siempre el compromiso. Primero con los obispos y curas trabucaires, con los requetés y falangistas más o menos arrepentidos; después con las fuerzas de la reacción representadas por Jiménez Fernández. Contra el Gobierno de la República ha mantenido la fórmula de Churchill; es decir, que debía formar un Gobierno de amplia base nacional, que fuera desde los monárquicos hasta los comunistas.

Ahora caen en desmayo espasmódico ante el señor Giral, seguramente para apuñalarlo cuando se confie. Y esa puñalada es posible que tenga las características de una capitulación vergonzosa, pues, bien meditada la cosa, no vemos entre los antifascistas españoles nadie capaz de una capitulación. Y como los comunistas nos tienen acostumbrados a enmascarar sus intenciones colgándonoslas a los demás, nos cabe la sospecha de si no estará sucediendo lo mismo en esta ocasión, sobre todo cuando recordamos la reacción de los stalinistas al aparecer en un escenario de Toulouse. ¿No lo sabéis? No sabemos si por su calidad de ministro o por qué, el público de obediencia stalinista se levantó y comenzó a gritar: «¡Santiago! ¡Santiago! ¡Santiago!...»

Por lo visto, en espera de gritar: «¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!»

Ante el II Congreso de la U.G.T.

Para los días 25 y siguientes del mes en curso está convocado el segundo Congreso de la Unión General de Trabajadores de España en el Exilio. Sobre nuestra mesa de trabajo tenemos la Memoria de gestión que, presentada por la Comisión Ejecutiva, ha de ser examinada primero por las Secciones y después por los delegados que las representen en el Congreso.

La Memoria es un documento que honra la historia de nuestra gran Central sindical. Los afiliados deberán conservarla como página histórica, ya que ha de servirnos a todos de estímulo en las luchas que se aviesinan, una vez que haya sonado la hora de nuestro retorno a España. Porque los días que nos esperan en nuestro país no serán ciertamente fáciles, si hemos de conquistar, con la plenitud de nuestras libertades, aquellas mejoras de todo género a que tenemos derecho los trabajadores españoles.

Y si en los momentos de nuestras luchas futuras hubiera alguno en el que nos sintiéramos desfallecer, en que nuestro entusiasmo y nuestra decisión vacilen, un repaso de las páginas de la Memoria presentada al segundo Congreso de la U.G.T. en el Exilio nos proporcionará fuerza y entusiasmo para continuar la marcha, con fe y con optimismo, por el camino de nuestras reivindicaciones.

Porque la Unión General de Trabajadores se ha reorganizado la U.G.T. Nadie ha conseguido que los ugetistas dejaran de ser de este momento mismo en que fieles a su Central sindical. Lo este país fué liberado de las pretensiones de Vichy y de las ejercidas por las hordas nazi-fascistas.

Esto significa que las Secciones del segundo Congreso ordinario de la U.G.T., al igual que las del Partido Socialista Obrero Español, fueron reorganizadas en plena ocupación, actuando en la clandestinidad y a despecho de recen unidos los que siguen fieles a la U.G.T. en Bélgica, Córdoba, Andorra, Gibraltar, Inglaterra y África. Muy pronto se agregarán a los de todos estos países los compañeros de América, Méjico estará representado en este segundo Congreso, y otras Secciones de América, si no están directamente, lo estarán por medio de adhesiones que ya se han empezado a recibir en las oficinas de la Comisión Ejecutiva.

Hace unos meses ha tenido lugar el segundo Congreso de nuestro Partido. El constituyó un verdadero éxito en todos los sentidos. Tenemos la seguridad de que el que dentro de pocos días dará comienzo a sus tareas constituirá un éxito parecido para nuestra Unión General de Trabajadores.

Méjico contra el derecho de veto

El ministro de Negocios Extranjeros, señor Nájera, en el curso de una conferencia pública, se ha manifestado en favor de la supresión del derecho de veto. «Es el único medio—añadió—de resolver pacíficamente los conflictos y de obtener un sistema de cooperación internacional equitativo y coherente.»

Después de todo...

Hemos llegado al mes de septiembre y aún continuamos aquí. Y menos mal que lo contamos; que son muchos los que después de la liberación de Francia, pensando lógicamente, creyeron inmediata la nuestra, la de España, y han muerto en el exilio. Y aumenta la enfermedad, no a la que nuestra Solidaridad benéfica no da a basto, y crece el número de pacientes ambulantes, sin tener fuerzas físicas para otros anhelos, de poder entrar libremente morir en su tierra.

Más, tenemos que agunatar y saber morir dignamente en el destierro, si en el destierro hemos de morir, precisamente por amor a España, por nuestro honro patrio; porque hay un destierro mucho peor, cien mil veces peor que éste físico que estamos viviendo en tierra extraña; el estar desterrado en su propia tierra, el no sólo vivir muriendo, el vivir sin vivir en mí, que decía la eximia doctora abulesne, sino ultrajado, vejado como bestia de redil, que espera la muerte como única liberación en su patria.

«Los días 25 y siguientes del mes de septiembre de 1946... se celebrará en Toulouse el II Congreso de la UGT de España en el Exilio.

Es oportuno decirlo la Memoria que presentará a ese Congreso la Comisión Ejecutiva, Memoria que volveremos a mencionar y «apostillaremos», aunque sea con la levedad de estas gacetas, para espolear la atención y fauces de los buenos ugetistas sobre este gran comicio sindical.

Ha de preocuparnos a todos de que el espíritu del Partido Socialista Obrero Español siga imprimiendo el carácter político a nuestra gran sindical, y que nuestros queridos sean escuela donde se preparen los hombres moral, administrativa y técnicamente a la tarea inmensa de reconstrucción que ha de realizar en España. Y esta labor es una labor seria y no de banderías, ni truhanerías. No cabe en un Sindicato, sin traicionar su verdadera misión, el distraerse en polémicas bizantinas o en bizarros juegos de descomposición o dispersión y destrucción, que en estos momentos y en estas circunstancias son un crimen de lesa... U. G. T.

Quédese la política de campanario para torres ministeriales y sus compañeros indianos que afluyen ahora a París.

Nuestra misión es constructiva, renovadora, positiva, emancipadora, con vistas a nuestra Central de España.

te escarnecen gritándole la promesa, en

La riqueza hidráulica Española

por L. Gascon Portero

El progreso material de un país es directamente proporcional a la riqueza, a la cultura y al esfuerzo de sus hombres.

Está ligado al esfuerzo de todos sus hombres, gobernados y gobernantes; a la cultura general, y a la cultura política; a la riqueza, o sea, a todo aquello que produce o hace producir, por ejemplo, la Economía, con sus principales ramas, Agricultura, Industria, Comercio y Energías humana, animal y mineral; todo ello envuelto en la salda financiera, que le sirve de liga.

Los medios de subsistencia de un país desde el punto de vista material, son, en último término, de origen natural, energéticos: energía, La Energía es la primera fuente de riqueza, porque da Fuerza; la Fuerza se ejerce en un espacio; Espacio y Fuerza dan por resultado el Trabajo; Trabajo, durante un tiempo, es Potencia. Y sin Potencia, o poder, no puede existir nada físico, en la vida individual ni en la nacional.

Una de estas energías, que llamamos minerales, es la del agua; otras son el carbón, el petróleo y demás combustibles gaseosos, líquidos o sólidos, de origen vegetal, mineral o animal. La energía hidráulica es la que posee el agua, al dejarla caer simplemente. Esta

El Ministerio de Emigración comunica

Courier Familial, Asociación Antitropical, Assy (Hte. Savoie), tiene el honor de poner en conocimiento de los interesados que su servicio de transmisión de correspondencia ha recibido de España las siguientes cartas, las cuales no han podido ser entregadas por no llevar la dirección de los destinatarios:

Carta, sin indicación de origen, firmada Adela y Caeto y dirigida a su hijo y hermano.

De Baracaldo.—De Milagros Ortega para sus hijos José M. García y Amelia García Ortega.

Jara José M. Franqués, de Pisueto. Para Eduardo Pérez, de su hija Pilarín, de Caspe.

De León.—Firmada Josefina para su hermano Julio.

De Baracaldo.—De Faustino Martínez para sus hijos.

De Barcelona.—Leonora Rufat para Juan.

De Alicante.—Firmados Teresa y Pepe para su hijo e indicación de la familia Sala.

De Haro.—De Juan Albero para su hijo Zacarías.

De Granollers.—De Antonio Riaoll para su hermano Jaime.

De Santander.—De Lolita para su novio José.

De Zaragoza.—De Camilo Sandía para Juan Bonda.

De Salamanca.—De María Losares para sus hijos José y Ovidio.

De Madrid.—Gonzalo Sánchez para su hermana Pasa.

De Fraga.—Juan Azórate para su amigo Pepe Gil.

De Mora de Ebro.—De Adela para su hijo Braulio Roig Latas.

De Mieres.—Para José Vallejo de Manuel Vallejo Crespo.

De Madrid.—De Calixto Martín Mirlo para Martín Calveto, que vivía en los Landes de Vauzan.

De Barcelona.—De Ana Alquero para su hermano Juan Alquero, que vivía en Pujol, La Rochelle.

Se ruega a los interesados nos hagan conocer su dirección exacta para que les puedan ser enviadas las cartas a correo seguido.

L'HUILE DISPARAIT DEFINITIVEMENT DU RA-TIONNEMENT

Les services de Ravitaillement ont accordé cette semaine ELT grammes de saindoux de coco et un supplément spécial de 2 kilos de pommes de terre. On apprend en outre que tous les épiciers ont reçu des bureaux de ravitaillement l'ordre de nettoyer à fond les réservoirs d'huile d'hiver afin qu'ils puissent être utilisés pour d'autres liquides oléagineux.

Al Sr. GIRAL

En las fábricas, talleres y tajos de Toulouse corre una versión respecto a las últimas reuniones del Consejo de la República. Los comunistas aprovechan toda ocasión para poner en conocimiento de los obreros que en esas reuniones se ha tratado el problema político en los siguientes términos: Parte de los ministros eran partidarios de tratar con Franco y parte, no. Como no se llegó a un acuerdo, fue necesaria una votación. En pro de buscar un compromiso

caída produce electricidad; la electricidad mueve y transforma. Electricidad abundante equivale a vida barata.

Según cifras que no podemos comprobar sin datos oficiales, potiomológicos, régimen de lluvias y nieves, etc., España podría producir más de un kilowatio de potencia eléctrica por día y por habitante, para una población mayor que la que hoy posee. (Hoy producimos la mitad.)

Esa producción es imposible hoy, porque gran parte de los ríos españoles no poseen ni embalses ni saltos. Los que tienen saltos de agua no son en número suficiente para producir el rendimiento máximo. Esa situación se mantiene con el pretexto de que las instalaciones, rendimientos, etc., son antieconómicos, u otros razonamientos y dificultades parecidos, que se sostienen con el apoyo de negociantes, contratistas y cortacopos. Por otra parte, aquella agua se va, estúpidamente, al mar, sin utilizarse, porque las mismas instalaciones y sus alrededores, etc., son también costosos para un presupuesto nacional pobre, de un país de contribuyentes pobres, que lo son en parte como consecuencia de que la riqueza de aquel agua no se explota precisamente, y los de fuera se llevan el jugo de las otras energías en diversas formas.

Para aprovechar aquella riqueza de energía hidráulica sería preciso que el Estado pobre se decidiera a endeudarse a costa de su propio esfuerzo y sacrificio; lo demás sería hipoteca usuraria y servidumbre. Alguna vez habrá que decidirse a empezar a arremontarse, como diría un francés, aunque sea sirviéndose de la autarquía, sin la merced y costosa ayuda de tanto papa unido para ofrecer el cebón. Y la cuestión podía plantearse así:

1.º Ver si, independientemente de ideologías políticas u otras, los particulares españoles (exclusivamente de momento) cuentan con medios económicos-financieros suficientes para que el Estado les comente la explotación nacional de la energía hidráulica, en beneficio del mismo.

Esta solución no hay que verla si no de una manera formularia, porque de hecho está visto, desde hace siglos, que los medios de las empresas particulares son limitados, y que, por otra parte, eso del «beneficio nacional» les ataca al riñón. Y, por si fuera poco, el capitalismo español no posee otra virtuosa iniciativa que la de arriesgar con gran cautela y grave peligro una peseta, cuando está absolutamente seguro de que antes de gastarla va a recibir tres pesetas. Un altruismo y patriotismo tan peligrosos no parecen interesantes...

2.º Suponiendo (que ya es suponer) que las empresas particulares tuvieran los medios y aceptarían el negocio (llamémoslo pudicamente negocio al beneficio), ¿sería provechosa para España la concesión? Desde luego, no; ya que la ganancia iría a aumentar el poder adquisitivo o la fortuna de los capitalistas, y no la del Pueblo que se pretende reconstruir.

3.º Si los enormes medios económicos y financieros necesarios para esta empresa, de carácter nacional, exceden las posibilidades de los bolsillos particulares, reunidos, como ocurre en realidad, ¿por otra parte, en caso de poseer los medios (lo que equivale a ser las entidades tan potentes como el Estado), el negocio es «vieja» en las cajas de caudales, en perjuicio de la caja del Estado (que todos sostenemos, excepto ellos), quiere decirse que la única conclusión justa es la de que la explotación general de la industria hidroeléctrica debe ser pública, y no privada, como lo son Correos y Telégrafos, carreteras, Aduanas, y como deberían serlo la flota mercante, anguladora de millones, el carbón, las cerillas, etc.

Como se va a resolver la parte referente al pago o compra de los bienes particulares, industriales, que constituyen un servicio público? Eso puede arreglarse de tal forma que la compra no sea un nuevo negocio para el vendedor ni tampoco una pérdida del valor intrínseco de la propiedad. Sin perder de vista ni un solo momento que si bien las empresas son dueñas absolutas de las instalaciones y hasta de las clientelas, el Estado español es propietario del agua de la nación y de otras cosas que permitirían llegar a la ponderación y al acuerdo perfecto.

La nacionalización evitaría también no pocos dolores de cabeza a los empresarios privados, los cuales no dudarán jamás de acudir a la caja del Estado cada vez que se vieren en dificultad. El Estado español no tiene por qué servir de ama de cría de las entidades que cuando se ven en apuro piden que se las saque a flote, haciendo ver la «función pública» que realizan, mientras que cuando los negocios van viento en popa se guardan las ganancias, en virtud de la libérrima categoría de empresa privada que hacen valer entonces.

Pero las explotaciones públicas o nacionalizadas no rendirán tanto o más que las privadas si no se siguen ciertas normas esenciales, como las que emplean éstas, a saber:

a) Que exista una formación política ciudadana que permita la permanencia de los programas «primarios» y de sus ejecutores, los Gobiernos. Hay que aprender a gobernar y a dejar gobernar, llegando a conseguir que los Gobiernos no tengan otra razón de quebrantamiento, en este aspecto, que las que existen en las compañías particulares; es decir, inutilidad, incapacidad, malversación, agotamiento o aparición de mejores ideas y elementos.

b) Aprender a conceder un margen de tolerancia a los posibles errores de todo Gobierno, y otro margen al tiempo necesario. Todo ello suponiendo de antemano que los Gobiernos se han bien elegidos.

c) Que se consiga sustituir en el ánimo del oponente por ciento de los españoles la teoría de «El Estado pagador» por la de «Nosotros pagamos» (incluso los vidrios rotos); y la de que en el Estado sucede lo que en «la feria de Valverde», por la teoría opuesta. Un buen principio para llegar a esto último, en lo que respecta al personal oficial, sería de un lado proteger a los elementos útiles, y de otro impedir que el Estado sea un asilo de funcionarios lacia y almacén de estómagos de la nación.

Decidida la nacionalización, para cuya decisión no bastan, claro es, unas cuantas razones eminentemente técnicas u otras, sino otros muchos elementos y documentación que están en los archivos de cada ministerio y en sus dependencias, habría que abordar la cuestión de la maquinaria pesada y materiales de las nuevas explotaciones. Decidir si la maquinaria electro-hidráulica puede y debe construirse en España. ¿Podemos construir las turbinas, alternadores, transformadores, cuadros, reles, subestaciones, conducciones hidráulicas, etc., etc.? Las primeras materias para la construcción de aquellas máquinas existen en España; tales son el hierro, el acero, coque, asientos, aluminio. Mano de obra e inteligencia no faltan. Pero, ¿existen aquellas materias en poder del Estado o tan siquiera en poder de españoles? Empecemos por así a nacionalizar, si es posible.

Si la maquinaria queremos construir, nosotros, nos encontramos con la dificultad de que la transformación de las primeras materias en material eléctrico requiere, a su vez, otra maquinaria, herramienta, cuya fabricación para un país limitado es a todas luces antieconómico. Lo que se puede hacer es fabricar toda la maquinaria hidroeléctrica posible, con los medios disponibles, y adquirir la menor parte en el extranjero, como hacen todos los países.

Comprar se debe vender primero o tener con qué pagar, que viene a ser lo mismo. Y con esta nueva dificultad emprendemos la «escrutatoria» pendiente que puede conducirnos a la usura internacional o a la servidumbre inevitable, si no poseemos «objetos de valor» que exportar o empeñar.

Dispone España de materias fácilmente vendibles, sin condición? España probablemente sí; los españoles acaso no. El mercurio y el cobalto pueden servir como ejemplo de tales materias; el uranio, el wolfram y el manganeso están seguramente en el mismo caso así como ciertos productos agrícolas, que no admitirían concurrencia en mercados que habría que buscar; evidentemente.

Tan solo en la medida que las primeras materias españolas sobrantes puedan servir de moneda podremos comprar con ventaja, que es lo interesante para la reconstrucción nacional.

El estudio de esa obra de Gobierno sobre las disponibilidades hidroeléctricas podría aplicarse a las otras clases de energía menos abundantes y disponibles, pero no dispuestas.

Estas energías, que llamaríamos secundarias, podrían aprovecharse junto a los yacimientos mismos o en su zona. Sólo queda resaltar el valor del producto que se obtendría. La recuperación de la energía hidráulica, que hoy se pierde o cuesta lo que no debe costar, pagaría con creces el esfuerzo nacional. Así podría llegarse a la electrificación de los ferrocarriles (lo que además de procurar un progreso y una comodidad traería consigo una reducción importante en la importación de carbón); serviría también para alimentar las industrias del aluminio y de productos sintéticos; en la electrometalurgia; en la preparación de los carburados de calcio y de silicio (carburodamo) o de los de hierro, tungsteno, cromo, vanadio, etc., etc., tan utilizados unos como aceros y otros como abrasivos, etcétera; en la electrolisis, electroterapia, en hornos, en las comunicaciones eléctricas, electrificación agrícola, industrias del frío y del aire líquido, motorización, servicios de higiene y calefacción urbana; en la reducción del número de centrales termoeléctricas a base de carbón, petróleo, fuel-oil, etc., que deben venir de fuera; en la reducción, en fin, del consumo de gas del alumbrado o de coque, etc., etc.

La reconstrucción de la industria española de Marruecos don Tomás García Figueras, antiguo colaborador de Primo de Rivera durante la Dictadura. Parece que el motivo de la destitución ha sido el descubrimiento de determinadas irregularidades administrativas que se reflejan en el racionamiento de la población indígena. Las funciones que tenía desempeñando el señor García Figueras son, en Marruecos, similares a las atribuidas a un ministro de Economía.

UNA DESTITUCION EN MARRUECOS

Madrid. — Ha sido destituido de su cargo de delegado de Economía, Industria y Comercio de la zona española de Marruecos don Tomás García Figueras, antiguo colaborador de Primo de Rivera durante la Dictadura. Parece que el motivo de la destitución ha sido el descubrimiento de determinadas irregularidades administrativas que se reflejan en el racionamiento de la población indígena. Las funciones que tenía desempeñando el señor García Figueras son, en Marruecos, similares a las atribuidas a un ministro de Economía.

L'INTOXICATION DE LA GAR-NISON DE FIGUERES, ESTELLE DUE A UN EMPOL-SONNEMENT?

Un sergent de carabinieri qui s'est évadé d'Espagne, donne des détails sur l'intoxication collective qui s'est produite parmi la garnison de Figueras. On attribua d'abord l'intoxication au mauvais état de la viande, et le boucher qui la fournissait a été arrêté. En réalité et malgré le secret qui l'entoure, l'affaire a transpiré et toute la ville en parle. L'intoxication s'est produite à cause du mélange de quelque poison très violent aux aliments. Tous les chefs et officiers qui sont à l'Etat Major de la division sauf le général, en ont été victimes. Parmi les soldats, plus de 50 sont encore malades. Les décès continuent. Le désarroi règne dans la garnison et on a pris de sévères mesures disciplinaires afin d'éviter la panique.

Loire Inferieure

Se interesa de todos los Grupos Departamentales y Secciones del PSOE, JJ. SS. y UGT, que si en los mismos se presenta el que dice llamarse José Gilbert Alarcón, de la región valenciana de unos 18 años de edad, vistiendo una cazadora de cuero ya usada y que dice haberse pasado de España hace unos meses, teniendo como documentación una Carta de la Prefectura de Nantes de no trabajador y un recibo de haber presentado en la Main D'oeuvre la documentación para la obtención de una Carta de Trabajador, den cuenta inmediatamente a este Comité Departamental, 9, rue Buffon en Nantes, a nombre de Alfonso A. Roderia.—El Secretario.

EL MUNDO ECONOMICO

Extensión de las relaciones ANGLO-EUROPEAS

Un análisis de los tratados y convenios hechos por la Gran Bretaña desde el término de la guerra mundial para reanudar las relaciones económicas con el continente europeo, muestra que en el período relativamente corto de un año, se han restaurado los cuarenta y cinco por ciento de los países europeos. Por ejemplo, se han reanudado las relaciones económicas con Francia, Holanda y Bélgica; se han firmado convenios con los países escandinavos, con Checoslovaquia y con la mayor parte de las naciones neutrales. También se han iniciado relaciones comerciales con Italia, y se manifiestan negociaciones encaminadas al mismo propósito con Yugoslavia.

DE LA GUERRA A LA PAZ. Naturalmente, la situación no puede retrotraerse al mismo punto donde estaba hace siete años. La guerra, no sólo rompió todas las relaciones mercantiles, sino que produjo grandes desplazamientos y cambios dentro de cada país. Además, la reconversión de la industria de guerra a las necesidades de la paz, obliga a que la reanudación de relaciones se limite, tanto en la celeridad como en sus dimensiones, a términos relativamente modestos. Debe tenerse en cuenta que un año después del cese de las hostilidades, la Gran Bretaña ha reanudado el contacto con la mayor parte de las naciones europeas, y en muchos casos ha tratado de satisfacer las necesidades de sus poblaciones, a pesar de las dificultades a que tiene que hacer frente la propia industria británica. El hecho de que haya sido posible en tan corto espacio de tiempo y a pesar de los grandes

Nouvelles d'ESPAGNE

DES ACTES DE SABOTAGE. Un grand incendie s'est déclaré à la gare de Manzanara, à la suite d'une explosion provoquée par un engin. Le feu s'est propagé à un magasin où étaient entassés plusieurs bombes d'acide qui ont fait explosion provoquant la panique parmi les habitants des maisons environnantes. Plusieurs wagons de marchandises ont pris feu. Les dégâts sont considérables. Par ailleurs, entre les stations d'Almendralejo et Almadén, le train mixte n.º 42 descendant de Ciudad Real a déraillé par suite d'un obstacle placé sur la voie. Il n'y a pas eu de victimes, mais plusieurs wagons de marchandises ont été détruits.

L'HOPITAL CLINIQUE DE BARCELONA SERA T.IL OBLIGE DE FERMER FAUTE DE RESSOURCES?

Le gouverneur civil de Barcelone, commandant Barba, a déclaré que la situation de l'Hôpital Clinique est désespérée par manque de ressources et que, si on n'y porte pas de remède, il faudra fermer. Il a indiqué que, lorsqu'il y a un an, il prit possession de la Préfecture, le déficit était déjà important. Il versa 1.800.000 pesetas et diverses autres sommes provenant de festivals de bienfaisance. Il vient encore de verser 200.000 pesetas qui servent à faire face aux dépenses urgentes d'un mois. Les ressources de l'Hôpital Clinique, qui dépend de la Fa-

culté de Médecine sont les suivantes, d'après M. Barba: plus d'un million de pesetas du ministère de l'Education Nationale, en tant que faculté de médecine, 2.000.000 de l'Etat, 1.000.000 de la «Diputación» et 500.000 pesetas de la Municipalité.

Ces sommes sont insuffisantes a dit le gouverneur par rapport à un grand nombre de malades que ces Corporations placent dans l'Hôpital.

POUR AVOIR ARRACHE DES AFFICHES A LA GLOIRE DU « CAUDILLO »

Parmi les détenus politiques se trouvant à la prison d'Ondarreta (Saint Sébastien), actuellement pleine à craquer de «suspects» (en raison du séjour de Franco à Saint Sébastien) se trouvent plusieurs citoyens accusés d'avoir arraché des affiches apposées par les autorités franquistes et faisant l'éloge du «Caudillo» à l'occasion de son séjour en Guipuzcoa.

IL EST INTERDIT D'IMPORTER SAUF...

Le «Bulletin Officiel de l'Etat» a publié un décret du Ministère de l'Industrie et du Commerce interdisant l'importation en Espagne du café, du sucre du blé, de la farine de froment et d'autres céréales de consommation humaine ou pour les animaux (?), de pois-chiches, haricots, lentilles et huiles comestibles, excepté s'il s'agit de marchandises en transit. Ce décret est applicable à tou-

EN AVEYRON

Congreso Departamental

Decazeville est un pueblo minero. El trabajo es difícil y duro. Las enfermedades profesionales y los accidentes tienen terreno abonado. Por un puñado de francos se pierde la salud, pierden las fuerzas y hasta el precioso bien que es la vida se pierde. El paisaje es montañoso y verdeante, con calveros típicos producidos por los gases mefíticos. Allí peñan los hombres. Donde hay que pensar allí hay españoles. Muchos. Entre ellos gran número de socialistas. El 25 de agosto celebraron su Congreso departamental. Con fervor contenido, el grupo de hombres que representan a los socialistas del Aveyron, presididos por A. Jimeno de la C. E. del Partido, van desarrollando las tareas del Congreso serenamente, con acierto, impregnados del convencimiento de realizar una tarea trascendente, seguros de que la grandeza de nuestro Partido se ha forjado en estas asambleas donde se practica la más pura democracia y se desarrollan los caracteres, se modelan fuertes personalidades, al mismo tiempo que se armonizan entre sí. El clima del Congreso responde a la alta calidad de los militantes que constituyen los grupos. Militantes venidos de toda España, sin que el denominador común de socialistas sea desdibu-

jado por otros denominadores. Allí hay asturianos bulliciosos y nobilmente apasionados; andaluces que ponen vibraciones líricas a su sentir; castellanos de buen sentido; catalanes razonadores; hijos del legendario Barroco; vascos; levantinos; extremeños tenaces; aragoneses silenciosos, decididos y generosos en la acción... Todos ellos ardiendo en la misma llama ideal.

En la sesión de la mañana, el ex ministro socialista Ramadier aporta a los reunidos el saludo fraternal de su partido. Lo presenta Burgos. Ramadier vierte el sedante de su amistad en muchos desahogos y nos regala con una bella evocación. Le contesta Jimeno.

El Congreso sigue sus tareas. Las siguen muchos compañeros. Entre ellos el grupo de jóvenes entusiastas, que no rebran en la labor de preparación. La angustia del incierto porvenir no mermaba los caracteres. España y el Socialismo en el corazón. Impaciencia por entrar en acción para derribar la monstruosa pirámide fascista que aplasta a nuestro pueblo. Cuando esa hora llegue, los compañeros que peñan en Decazeville se extenderán por toda España alumbrando la vida nueva que lleva en sus entrañas el Socialismo.

EN AVEYRON

Congreso Departamental

Decazeville es un pueblo minero. El trabajo es difícil y duro. Las enfermedades profesionales y los accidentes tienen terreno abonado. Por un puñado de francos se pierde la salud, pierden las fuerzas y hasta el precioso bien que es la vida se pierde. El paisaje es montañoso y verdeante, con calveros típicos producidos por los gases mefíticos. Allí peñan los hombres. Donde hay que pensar allí hay españoles. Muchos. Entre ellos gran número de socialistas. El 25 de agosto celebraron su Congreso departamental. Con fervor contenido, el grupo de hombres que representan a los socialistas del Aveyron, presididos por A. Jimeno de la C. E. del Partido, van desarrollando las tareas del Congreso serenamente, con acierto, impregnados del convencimiento de realizar una tarea trascendente, seguros de que la grandeza de nuestro Partido se ha forjado en estas asambleas donde se practica la más pura democracia y se desarrollan los caracteres, se modelan fuertes personalidades, al mismo tiempo que se armonizan entre sí. El clima del Congreso responde a la alta calidad de los militantes que constituyen los grupos. Militantes venidos de toda España, sin que el denominador común de socialistas sea desdibu-

El Congreso sigue sus tareas. Las siguen muchos compañeros. Entre ellos el grupo de jóvenes entusiastas, que no rebran en la labor de preparación. La angustia del incierto porvenir no mermaba los caracteres. España y el Socialismo en el corazón. Impaciencia por entrar en acción para derribar la monstruosa pirámide fascista que aplasta a nuestro pueblo. Cuando esa hora llegue, los compañeros que peñan en Decazeville se extenderán por toda España alumbrando la vida nueva que lleva en sus entrañas el Socialismo.

El Congreso sigue sus tareas. Las siguen muchos compañeros. Entre ellos el grupo de jóvenes entusiastas, que no rebran en la labor de preparación. La angustia del incierto porvenir no mermaba los caracteres. España y el Socialismo en el corazón. Impaciencia por entrar en acción para derribar la monstruosa pirámide fascista que aplasta a nuestro pueblo. Cuando esa hora llegue, los compañeros que peñan en Decazeville se extenderán por toda España alumbrando la vida nueva que lleva en sus entrañas el Socialismo.

Los extremos se tocan

«Un militante comunista» que sin temor a ser confundido por el bureau político de su partido lee asiduamente EL SOCIALISTA me ha escrito expresando su santa indignación por el error que a su juicio, he cometido deliberadamente, atribuyendo en mi anterior cuartilla al notorio falangista Girón la idea luminosa de aconsejar al caudillo la improvisación de ciertos partidos políticos con el propósito de falsificar una flamante democracia en España...

«Usted olvida—afirma mi interlocutor—que esta idea que en su escrito caíste de luminosa, fue puesta en práctica hace ya dos años por el Partido Comunista bajo la denominación de Unión Nacional Española, en la que, siguiendo las acertadas directrices de nuestra línea política, «improvisamos» las representaciones de republicanos, socialistas, «comunistas», monárquicos, requetés, falangistas, arrepletados y generales antifranquistas.

Justo es reconocer que mi ilustrado contradictor tiene razón. Ha basado su breve recordatorio, para que su fuerte poder evocador refresque en mi desmembrada memoria los episodios de aquella histórica asamblea celebrada en Toulouse por U.N.E. Fué un derroche de técnica en la Secretaría de Agit. y Prop. Los más difíciles papeles fueron cuidadosamente distribuidos entre los activistas más caracterizados. El camarada Fulanec, disfrazado de socialista, se paseaba impaciente por los pasillos re-

pidiendo el texto de «su» discurso hasta aprenderlo de memoria como una letanía cuyo final, con manifiesta originalidad, era un canto a la unidad de socialistas y comunistas.

Atengánez ensayará unas gafas pimaragallanas, lanzaba frecuentes gritos con la última consigna recibida: «Por una República monárquica e imparcial». Perengánez, un cojo, mala persona muy conocido en los medios por su mística devoción a Pasionaria, recibió el encargo de hacerse pasar por ciego. Hasta un cínico coletudo, batiendo el record de la audacia y de la temeridad política, se atrevió a disfrazarse de monárquico y se presentó luciendo un espléndido brazalete bicolor con general recogido de la claqué bolchevique que no atreviéndose a gritar viva la República, para no comprometer la unidad con los «antifranquistas» recién pescados, se resignaban con modestas vivas a España, dudando entre extender la mano o levantar el puño. Aquello fué el ensayo general de lo que ahora se pretende hacer en España.

Es verdad, Girón ha plagiado su luminosa idea. El destino burlón ha querido que por esta vez la Falange haya puesto en práctica una consigna de Moscú. Y es que la historia confirma una vez más el viejo adagio castellano, según el cual los extremos se tocan.

(1) Léase «Los extremos se tocan» en nuestro número anterior.

La Conferencia Internacional de PARTIDOS SOCIALISTAS

(Viene de la primera)

La Conferencia Internacional Socialista hace suya la recomendación del Subcomité de encuesta de la ONU en este aspecto: «...a menos que el régimen de Franco no sea abolido y que las otras condiciones de libertad política incluidas en la declaración del Subcomité no sean íntegramente cumplidas la Asamblea vota una resolución recomendando que cada miembro de las Naciones Unidas rompa inmediatamente las relaciones diplomáticas con el régimen franquista».

La Conferencia desea vivamente que

Se desea conocer...

El paradero de Fermín Cristóbal López, de la Agrupación Socialista de Segovia. Dirigirse a Julián Pérez, 5, Place Billard-Charrier (E. et L.).

Quien pueda dar noticias de Antonio Heredia García, de Argostain (MáLAGA) envíarlas a José Benítez Aguilar, Parrage Carrer, Núm. 10, Gibraltar.

El paradero de José Lavado, Manuel Sánchez Cano y de Manuel Pérez Blanco, los tres de la provincia de Badajoz. Dirigirse a Andrés García López-Corneilhan (Hérault).

El de Valentín Loren e Benito, para darle noticias de sus familiares de España. Escribir a Ramón Vázquez, 1, rue des Pastoureaux, Orléans (Loiret).

Justa Lorente, que reside en Villeau (Eure et Loir) pregunta por Benjamín Ortega, Andrés y Jesús Rodríguez, de Villamiel (Toledo).

Serafin Bealove, domiciliado en Tourzel, par Chidrac (P. de Dome) pregunta por Guillermo García y Florentino Acocheba.

Quien pueda dar noticias de José Angeles Prats, del que no se tienen desde enero de 1939, debe facilitárselas a su cuñado, Carmelo García Lespoue, Bagneres de Bigorre (H. P.).

Manuel García Morales, Cantina Mme. Olive, Saint Cirques le Loutré (Correze), pregunta por José Alvarez Inojos y José Alvarez Zabalero.

El paradero de Francisco Martínez Francisco Iborra y Vicente Estevez, todos ellos de Elche. Escribir a Salvador Ródenas, 105, Bd. de Gravelle, Le Havre (Seine Inf.).

Vicente Polet pregunta por sus familiares Felipe Porrot y Agustín Polet, para darles noticias de España. Contestar a Salvador Ródenas a la dirección anterior.

Por encontrarse enferma de alguna gravedad y tener que notificarse asuntos que les afectan la compañera Cruz Besco, que habita en 15, rue Sainte Marie, Angoulême (Charente) desea urgentemente saber el paradero de Ernesto Nadal y Miguel Domeque.

Expulsado por difamación

Por difamación a nuestros dirigentes, organismos y prensa, así como por estar en concomitancia con elementos que no siguen nuestra disciplina, ha sido expulsado de la Sección del PSOE de Chalabre (Aude), Benigno Sorraesca Cadena, procedente de la Sección de Zuera de Gallega (Zaragoza).

CRONICA INTERNACIONAL Golpe por golpe

Pronunciamiento militar en URUGUAY

Los recientes acontecimientos subversivos acaecidos en el Uruguay han tenido la virtud de poner en evidencia determinadas complicidades diplomáticas, cuyo alcance y cuyas posibles consecuencias han provocado justificada alarma en las altas esferas políticas de la Casa Blanca.

Como en el Paraguay, en Bolivia y en Chile, la conspiración urdida en los cuartos de banderas por los oficiales reaccionarios del ejército, pretendía someter al pueblo uruguayo a la tiranía de una dictadura militar, inspirada en la experiencia española.

Los frecuentes pronunciamientos militares producidos precisamente en los países limítrofes con la República Argentina, se han revelado ante la opinión americana como un vasto plan de conspiración internacional tendente a introducir en el continente americano los regimenes políticos totalitarios exportados desde Europa a América—desde Madrid a Buenos Aires—por medio de los servicios diplomáticos de Franco y su Falange, cuya intensa labor de propaganda constituye la única esperanza de renacimiento para el nacionalsocialismo hitleriano y el fascismo de Mussolini.

Afortunadamente, el levantamiento ha fracasado en el Uruguay y el pueblo ha reaccionado violentamente contra los sublevados, erigiendo del Gobierno una enérgica represión y un castigo ejemplar que sirva de escarmiento a quienes pudieran sentir la tentación de inspirarse de nuevo en el ejemplo de Franco.

El Partido Socialista uruguayo publica su posición ante los graves acontecimientos producidos en un vibrante manifiesto a la opinión pública concebido en los siguientes términos:

«Ante el fracasado complot contra las instituciones, el Comité Ejecutivo Nacional del Partido Socialista cumple con un ineludible deber al expresar públicamente que repudia con la mayor energía la criminal intención examinada a robar al pueblo su soberanía, y que apoya decididamente la conducta de las autoridades que han procedido sin contemplaciones con los delincuentes».

«Al adoptar esta actitud, el Partido Socialista no modifica su posición discrepante con el actual régimen de gobierno ni su oposición a la gestión de los gobernantes ante problemas fundamentales para el pueblo; pero afirma que por el mismo pueblo, por su propia decisión y por los caminos que la libertad y la legalidad le aseguran en estos momentos, tiene derecho a resolver quienes han de gobernar en su nombre y a determinar, por medio de los órganos que elija, las nuevas orientaciones de la gestión pública».

«Si los militares y policías complotados hubieran logrado sus propósitos, habrían llenado al Uruguay a una vergonzosa dictadura al servicio de intereses extranjeros y apoyada por las fuerzas más reaccionarias del país, notoriamente antidemocráticas y antipopulares, defensoras de los privilegiados y reincidentes en la subversión».

«El Partido Socialista declara que apoya y apoyará las medidas gubernativas que dentro de las normas constitucionales y legales tiendan a evitar o a reprimir los intentos delictuosos—como el descubrimiento—contra las instituciones de la democracia y la soberanía del pueblo y espera que todos los ciudadanos conscientes, todos los que no tengan vocación de siervos o esclavos, estarán en todo momento dispuestos a defender

su libertad y sus derechos fundamentales.—El Comité Ejecutivo Nacional del Partido Socialista Uruguayo.»

El incidente Yugoslavo

El ataque llevado a cabo por los aparatos de caza yugoslavos contra los aviones italianos en la zona fronteriza, ha constituido el punto culminante de una serie de incidentes que desde algún tiempo a esta parte venían produciéndose con frecuencia alarmante entre los referidos países.

Dos enérgicas notas de protesta fueron enviadas por los gobiernos americano e inglés a Yugoslavia. La primera el 20 de mayo y la segunda el 15 de agosto último. En ellas se hacía referencia a choques sangrientos producidos a lo largo de la línea Morgan, que delimita las zonas respectivas de ocupación en Venecia Juliana, de los ejércitos angloamericano y yugoslavo.

En cuatro ocasiones las patrullas yugoslavas han franqueado la citada línea de demarcación, penetrando en territorio ocupado por los aliados, cuyas patrullas han sido atacadas con fuego de fusilería, habiéndose producido víctimas en ambos bandos. Incidentes de tal naturaleza tuvieron lugar el 19 y 30 de junio, y el 11 y 12 de julio próximo pasado.

Por otra parte, en las referidas notas aliadas se afirma que «... el Gobierno yugoslavo ha organizado en la zona de Trieste una campaña de provocaciones estimulando a las poblaciones a practicar la obstrucción sistemática contra el Gobierno militar aliado al efecto de preparar la incorporación de dicha zona a Yugoslavia».

En realidad yugoslavos y rusos se resisten a aceptar la solución preconizada en el proyecto de tratado de paz con Italia sobre la cuestión de Trieste y Venecia Juliana y procuran por su parte organizar una intensa campaña tendente a desacreditar a los ejércitos aliados de ocupación creando un ambiente propicio a la práctica de su tradicional política de los hechos consumados...

Todo tiene su límite, y según había anunciado Mr. Byrnes en uno de sus recientes discursos en la Conferencia de la Paz, ese límite ha sido superado provocando en los americanos una reacción enérgica como consecuencia de los últimos incidentes que motivaron el internamiento y la muerte de varios aviadores americanos. El ultimátum de los EE. UU. exigiendo satisfacción en un plazo máximo de cuarenta y ocho horas, ha hecho reflexionar seriamente a los amigos del Sr. Molotov, alejados imprudentemente de la realidad, en la creencia de que su creciente fuerza expansiva podía continuar indefinidamente conquistando nuevas zonas estratégicas en su exclusivo provecho.

A pesar del apresuramiento con que Tito ha satisfecho la primera parte de las condiciones impuestas por los EE. UU. el incidente no ha quedado totalmente liquidado. Los comunicados oficiales hechos públicos, afirman que las autoridades yugoslavas han retenido a uno de los tripulantes de los aviones americanos abatidos. Se trata de un capitán del ejército turco quien será juzgado por los tribunales militares de Yugoslavia, acusado del delito de espionaje.

Por otra parte, el corresponsal de la agencia periodística Tanyung, anuncia que la policía americana ha detenido en Passau al director de la Agencia fluvial yugoslava, así como a los capitanes de los navíos de dicha agencia.

Los locales de la referida entidad han sido sellados por la policía y sus navíos han sido bloqueados por unidades de la marina americana.

El señor Negrin llama malnacidos a los españoles

En la reunión de amigos que han celebrado en París los que por traición a la URSS han prestado y siguen prestando a la causa del pueblo español las siguientes palabras:

«Solo un mal nacido puede poner en duda la ayuda sincera y desinteresada que la URSS ha prestado y sigue prestando a la causa del pueblo español».

No pedimos la palabra para alusiones porque nosotros no tenemos la menor duda sobre la ayuda de Rusia a España. Tenemos la absoluta seguridad de que se le pagó en buen oro las armas que nos vendió y al contado, mientras vendía petróleo a crédito a Italia con el que llenaba los depósitos de los aviones que nos arrojaban. Y no sólo se le pagó en oro, sino que además, hubimos de tolerar la dictadura del embajador ruso, que utilizó a Negrin como mascarón de proa y organizador de una represión que hizo pasar a mejor vida a millares y millares de antifascistas.

Para coronar todo ello ha corrompido con dinero de la República a quienes se han dejado corromper, sin que haya utilizado ni un solo gramo de oro de los millones que detenta para luchar contra Franco o ayudar a sus víctimas. No Sr. Negrin, se ha equivocado usted. Todos los españoles dignos de serlo sabemos a qué atenernos sobre la ayuda de Rusia a España y sobre su personalidad. Cada español acaricia en su imaginación la idea de colgar a Franco en la Puerta del Sol y a usted a su vera. Es posible que lo logremos. Por nosotros no quedará.

La police franquiste intermediaire du marché noir

L'Etat policier que constitue l'Espagne franquiste est agents ramassent tout. Ils tue l'Espagne franquiste est égalemeent a l'arrivonglé a craquer. Bien que vée des trains. Cependant on l'armée et les forces de répression absorbent 70 % du budget total de l'Etat, le personnel a atteint un tel volume que les fonctionnaires de la police ne perçoivent qu'une solde de 12 pesetas par jour. Le reste leur est fourni par l'autorité dont ils jouissent et qu'ils emploient sans vergogne. C'est grâce à la répression du marché noir qu'ils subsistent.

«Sólo un mal nacido puede poner en duda la ayuda sincera y desinteresada que la URSS ha prestado y sigue prestando a la causa del pueblo español».

Les endroits où l'on pratique le... straperlo (marché noir) en plein air, sont l'objet de rásles périodiques. Les

El DIA 25 y siguientes de SEPTIEMBRE se celebrará el II CONGRESO de la Union General de Trabajadores DE ESPAÑA EN EL EXILIO

Franco debe estar froándose las manos de gusto. Ya ha empezado la oventava. Ahora verán socialistas y comunistas la bazaría de los toalleros. Los mejores paladines del stalinismo han comenzado una nueva y santa Cruzada. Nuestro viejo mjo Urbe ha sido el más rotundo en sus ataques. Nos ha dejado para el arrastre y él se ha ofrecido para mullir. Entre par y por de coces ha erupido lo siguiente: LOS ENEMIGOS DE LA UNIDAD SON EL PSOE Y LA CNT

Más tarde un poco antes—es lo mismo—sólo de capituladores, cobardes, etc. Un compañero de la CNT exigió a Urbe que declarase públicamente los nombres de los aliados al Partido Socialista y a la CNT que se hallaban envueltos en las maniobras de traición denunciadas en el discurso. Urbe contestó diciendo que motivos de discreción le impedían complacer al orador espontáneo.

«Entonces, camarada Urbe—declaró en tono enérgico y solemne el conde—yo os acuso a vosotros como calumniadores de los mil' antes de los organismos políticos y obreros no comunistas y como los verdaderos enemigos de la unidad de la clase obrera. Esa táctica insidiosa e insolvente del Partido Comunista es indignísima para los trabajadores y los luchadores por la Democracia y la Libertad».

El interruptor—añade la agencia de Prensa—oyó una gran ovación.

La lección ha sido magistral, pero Urbe está acorazado contra la honestidad política.

Otro de los paladines ha sido Lis-

ter. Ya conocéis a Lister. Después de Franco, el que más antifascistas ha matado. Lo ha tocado arremeter en Burdeos. Lo ha hecho muy mal. Ha conseguido un éxito sorporífero. Se le rayó el disco y no podía terminar. Como el anterior y como los otros después de soltar la carga de «asietas», vitlamías e insultos, pidió a g... la unidad

En Decazeville gramofoned Antón. La víspera del mitin, grupos de españoles cantaron por las calles aquino de Antón no más, el son. Pronúno no hacerlo, pero lo perdó. Lástima...

La capital de la emigración Toulouse, tuvo el alto honor de recoger las voceraciones standard del Excmo señor ministro don Santiago Carrillo, quien considera como una vergüenza tener un padre íntegro y honra lo. Puso a todos los antifascistas verdes. El subconsciente de sus corifeos se manifestó con un recibimiento típico corte fascista. Desarrolló el tema canalla que les han dado con el estilo plúmbeo de la caracteriza. Habló, habló, habló... Todo ello para llegar a la conclusión de que el que no es comunista es fascista. Habló también de unidad. ¿No será que a un comunista le es más fácil entenderse con un fascista que con un hombre libre y por ello nos califican como lo hacen?

¿Qué buscan los comunistas con esta campaña? ¿Dividir a los españoles? ¿Retrasar la caída de Franco? ¿Preparan el ambiente para un eventual reconocimiento de Franco por Rusia como ha hecho con Perón?

Un nuevo folleto en venta

Informe de Jaime Vera ante la Comisión de Reformas Sociales

Acaba de ponerse a la venta uno de los trabajos más interesantes publicados en España por nuestro Partido.

Jaime Vera aportó con su informe un documento de un valor teórico indiscutible a la bibliografía socialista. Su estilo sencillo aseque a la mentalidad del obrero menos preparado, dió a su tesis una fuerza irrefutable cuya influencia ideológica fueron incapaces de combatir el grupo de serviles intelectuales a quienes Jaime Vera justigó de manera implacable en uno de sus párrafos más felices, concebido en los siguientes términos:

«Bien que los poseedores del capital, cuyo es el imperio del mundo, mirando las cosas a través de sus intereses, sustenten aquel error, incompatible con el saber actual; pero vosotros, hombres de ciencia que no sois capitalistas, al constituirlos en abogados de la opresión burguesa, no sois vasis contra la verdad científica; vais también contra vuestros intereses fundamentales; por una paga siempre mezquina, por un dominio ilusorio y efímero, vendéis los derechos sagrados del trabajo, derechos que también son los vuestros, pues también vosotros... néis el cuello bajo el pie de la burguesía, cuyos egoísmos os obligados a defender».

Y qué ilusión si os juzgáis los directores del mundo, y no nos servidores pagados de la burguesía. Sería ilusión comparable a la del lacayo, orgulloso de su librea, que en el aire de pescante se creyera superior al amo

LA EFIGIE DE FRANCO DESFIGURADA A MARTILLAZOS

Gijón. — Los organizadores de la Feria de Muestras de esta ciudad habían estudiado hasta los más mínimos detalles al objeto de que este nuevo alarde de las actividades «constructivas» del régimen franquista obtuviese en todos los aspectos un extraordinario éxito.

Ante la imposibilidad por parte del «caudillo» de asistir personalmente al acto inaugural, la Comisión organizadora ordenó emplear un busto monumental del «generalísimo» en el centro del arco de entrada a la Exposición. El día solemne de la inauguración, en presencia de las autoridades, se procedió a retirar el lienzo que cubría la efigie del «caudillo».

Cuál no sería el estupor de las autoridades y su indignación al advertir con espanto que dicha efigie estaba totalmente desfigurada a martillazos.

que se paga y árbitro de dirigirlo a su antojo».

«Hay una condición más miserable que la del oprimido por fuerza; la del lacayo voluntario...»

En un texto de sesenta págnas sintetiza Vera los fundamentos científicos del socialismo con una maestría no igualada.

Aconsejamos a nuestros militantes la lectura del trabajo de referencia, seguros de que en él encontrarán colmos de sus legítimos deseos de enriquecer su cultura política.

En las correspondencias departamentales y locales han sido establecidos depósitos al efecto de facilitar a nuestros compañeros la adquisición de cuantos ejemplares puedan interesarles.

Secretaría de capacitación del militante.

Con destino a nuestros compañeros de ESPAÑA

Organizada por la Sección de Cado-nin (Dordogne), recientemente se celebró un festival cuya recaudación iba destinada a los fondos pro-España, alcanzando un éxito considerable, tanto en orden económico como de organización.

Tombola de Solidaridad Democrática Espanola del DEPARTAMENTO HERAULT

El aparato de radio que rifó este Comité departamental, ha correspondido al número 1.597. El sorteo se verificó con ocasión de la gran reunión de las Juventudes Socialistas el día 18 de agosto último en Issanka.

Se sabe que este número fué vendido por la Sección de la UGT de Clermont l'Hérault (Hérault).